

HONRAMOS A NUESTROS PUEBLOS ORIGINARIOS EN LA CONMEMORACIÓN DEL 531° ANIVERSARIO DEL DÍA DE LA RESISTENCIA INDÍGENA Y LA DESCOLONIZACIÓN DE AMÉRICA



“¡Ana Karina Rote, aunicon paparoto mantoro itoto manto! Con este grito cargado de fuerza ancestral y rebeldía, renovamos el compromiso y la defensa de la dignidad de los pueblos originarios. Somos un pueblo en resistencia permanente que lucha contra el colonialismo”

**NICOLÁS MADURO MOROS
PRESIDENTE PUEBLO**

“Los 12 de octubre es una fecha para conmemorar la resistencia de un Pueblo que no se rindió, con sus héroes y heroínas de verdad”

**DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV**

Honramos a nuestros pueblos originarios en la Conmemoración del 531° Aniversario del Día de la Resistencia Indígena y la Descolonización de América, momento en el cual se produjo el inicio de uno de los genocidios más salvajes de la historia producto de la colonización y saqueo del entonces Imperio de España a tierras americanas.



Por ello recordamos como la Revolución Bolivariana, bajo el liderazgo de nuestro Comandante de Todos Los Tiempos **HUGO CHÁVEZ** exaltó esta fecha, en el año 2002, como el Día de la Resistencia Indígena, como igual Decreto nuestro Presidente Pueblo Nicolás Maduro el pasado 12 de octubre de 2022 como Día de la Resistencia Indígena y la Descolonización de América, para honrar a nuestros pueblos

aborígenes, originarios quienes enfrentaron al imperio español y sufrieron en carne propia un proceso de agresión y crimen de lesa humanidad que la historiografía impuesta por los poderes fácticos ha querido romantizar como un falso "encuentro de dos mundos" o "día de la raza". El genocidio fue tal, que según datos y registros de la época, vivían en el continente, entre los indígenas Aztecas, los Mayas, en Centroamérica; los Caribes y los Incas, cerca de unos 70 millones de habitantes. Pero 100 años después quedaban vivos tan solo 3 millones de indígenas. Un verdadero genocidio, uno de los más grandes que pueda conocer la historia.

Recordamos en tal sentido la reflexión orientadora del Comandante Chávez, en ocasión de un día que debe comprometernos aún más con las causas justas de nuestros pueblos que fueron pioneros en la defensa de la libertad:

“Detrás del 12 de octubre hay grandes mentiras que es bueno que lo digamos a los niños. Colón llegó aquí equivocado. Colón creyó que había llegado a la India (...) Él pensó que estaba en la India y entonces comenzó un proceso de invasión, de explotación, de dominación, de masacre. (...) Ahí comenzó la explotación y el coloniaje que todavía lo tenemos por dentro y todavía, a veces, nos aferramos a la jaula, hoy debe ser el día para la lucha, el día de los libertadores porque

3

los aborígenes eran libres, eran dueños de esta inmensidad y se la arrebataron a punta de violencia, a punta de exterminio. En una época nos hicieron pensar que ellos, los invasores, eran como héroes y había que rendirles honores. No. Nos hemos dado cuenta de la verdad. Nuestros héroes verdaderos son Guaicaipuro, Tekun Uman, Tupac Amaru, Tamanaco, Chacao, Paramaconi. (...) La ideología colonial es una ideología, que vino junto con la invasión, invasión que constituyó un saqueo, no sólo nos invadieron y nos atropellaron, y violaron a las indias y mataron a los indios y los redujeron, y los exterminaron, sino que nos saquearon, el objetivo era el saqueo, detrás de la invasión venía el interés económico.”

Los revolucionarios y las revolucionarias estamos unidos para que no sea celebrado semejante genocidio caracterizado por su crueldad y salvajismo, teniendo los herederos de aquellos imperios que pedirle perdón a nuestros pueblos y promover los procesos de indemnización que doten de un sentido de justicia reclamada históricamente por nuestras patrias. En el año 2021, el compañero Presidente Nicolás Maduro le exigió al rey de España, Felipe VI, pedir perdón por el genocidio de los pueblos originarios. Cuestionó, además, que España celebre el 12 de octubre como el Día de la Hispanidad, ya que eso representa una “ofensa inmensa a la memoria de los

hombres y mujeres que ellos mismos asesinaron". Por tal motivo, le envió una carta a Felipe VI en la que exigió respeto a la memoria de los pueblos originarios, quienes fueron víctimas del genocidio que marcó el colonialismo en América; y rechazó la pretensión de manipular la historia para encubrir la barbarie colonial: "Conmemoramos el Día de la Resistencia Indígena, como un reconocimiento al valor de los pueblos originarios que defendieron estas tierras con dignidad. Los apoyamos, y rechazamos la versión manipulada de la historia con la que se ha pretendido encubrir la barbarie colonial", acoto en el escrito nuestro Presidente Nicolás Maduro.

Resulta demasiado claro lo expresado por nuestro Presidente de la República Bolivariana de Venezuela **NICOLÁS MADURO MOROS** con respecto al significado del 12 de octubre, lo que nos permite seguir comprometidos en la batalla por la justicia y la defensa de los derechos de nuestros pueblos originarios, cómo ha sido el sello del accionar político de nuestro socialismo a la Venezolana, el Socialismo Bolivariano: *"Conmemoramos el Día de la Resistencia Indígena reivindicando la memoria de nuestros ancestros, víctimas del mayor genocidio cometido en estas tierras por los colonizadores españoles."*

Pero este escrito estaría incompleto si no agregamos unas breves líneas de lo que han querido borrar de nuestra memoria

Confieso que desde hace unos 31 años, siendo yo en ese entonces Concejal de Caracas, cada 12 de octubre siempre me viene a la memoria cuando los escoltas de la guardia presidencial de aquel asesino ladrón funesto que se llamo Carlos Andrés Pérez abrió fuego contra una camioneta en la que viajaban indios Wayuu en Paraguaipoa, Estado Zulia, asesinando de manera vil a dos indígenas.

Carlos Andrés Pérez, visitaba Paraguaipoa, en el Estado de Zulia, y dentro de los actos conmemorativos del 12 de Octubre del año 1992, que él muy orondo llamaba “día de la raza” y rendía pleitesía a los criminales invasores españoles, andaba acompañado de otros fulanos que no olvido tampoco sus nombres: los ministros Piñerúa Ordaz; Rafael Orijuela, y el gobernador en ese entonces del estado Zulia, el copeyano Osvaldo Álvarez Paz.

Los escoltas del Carlos Andrés Pérez además de disparar y asesinar a los dos indígenas que iban en el camión, dejaron gravemente heridos a otros ocho indígenas al ser arrollados por el vehículo de los escoltas y a cinco niños.

Con rabia recuerdo que el gobierno Adeco-Copeyano oficialmente declaró que “se trató simplemente de un incidente con unas personas con rasgos wayuu”. Es el desprecio que siempre han tenido por nuestros pueblos originarios.

Pero lo cierto es que ese terrible hecho ocurrido aquel 12 de octubre del año 1992 fue un vil crimen que han querido borrar de la memoria de muchos en nuestro país y que estamos obligado que no se olvide.

Por eso uno dice...Prohibido olvidar. Honor a la memoria de nuestros hermanos asesinados

INDEPENDENCIA Y PATRIA SOCIALISTA

Nosotros Venceremos!!!

NICOLÁS MADURO PRESIDENTE PUEBLO



FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ

Secretario Ejecutivo de la Presidencia